



## PREGUNTA ESCRITA

(Artículo 160 del Reglamento del Senado)

**AUTORES:** VÁZQUEZ ABAD, JESÚS (GPP)  
ROMÁN JASANADA, ANTONIO (GPP)

D. JESÚS VÁZQUEZ ABAD, Senador designado por el Parlamento de Galicia, del GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR EN EL SENADO y D. ANTONIO ROMÁN JASANADA, Senador electo por Guadalajara, del GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR EN EL SENADO, al amparo de lo previsto en los artículos 160 y 169 del Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente pregunta con respuesta escrita:

El pasado 12 de mayo, D. Manuel Castells intervino en el programa de una cadena de ámbito nacional, - más concretamente en el programa "El Intermedio" de La Sexta-, en calidad de ministro, haciendo afirmaciones del siguiente calibre: "La mayor parte de mensajes políticos que se mueven en las redes sociales, principalmente por parte de la derecha y de las redes antidemocracia son robots". El ministro de Universidades manifestó posteriormente que: "Ese es el gran problema. Hoy por hoy es necesario, buscar y liquidar a los robots. Si no lo arreglamos va a tener grandes consecuencias". El señor Castells finalizó su intervención sentenciando: "O tomamos en serio la intervención de las redes en la democracia o tenemos un problema muy grave". A la vista de que no es la primera vez - ni posiblemente sea la última- que el ministro de Universidades realiza manifestaciones, cuando menos "sorprendentes" en un dirigente de un país democrático y avanzado como España, queremos realizar las siguientes preguntas: ¿Dispone el ministro de Universidades de estudios sobre los que se basan conclusiones como que "la mayor parte de mensajes políticos que se mueven en las redes sociales, principalmente por parte de la derecha y de las redes antidemocracia son robots"? En caso afirmativo, ruego se hagan llegar esos estudios. ¿Considera el ministro de Universidades que es adecuada la intervención de las redes en democracia para eliminar mensajes de "únicamente" ciertas ideologías políticas? ¿Estas propuestas, que conducirán a que sólo una línea ideológica podrá expresar sus planteamientos, no constituyen para el ministro claros ataques a la libertad de expresión? ¿Considera el ministro de Universidades que la intervención de las redes es compatible con un estado democrático y que no afecta a la libertad de expresión? ¿Considera el ministro de Universidades que la existencia de robots en las redes supone un problema que amenace la democracia española? ¿También son una amenaza si los robots se utilizan por fuerzas políticas de izquierda o se promueven por otros países? ¿Qué medidas tendentes a la búsqueda y liquidación de los robots en las redes - a su juicio tan necesarias- propondría el ministro de

Universidades? ¿Considera el ministro de Universidades que aquellos mensajes en redes que son críticos, e incluso insultantes, con responsables políticos de la oposición al actual Gobierno, deben ser tolerados porque son una manifestación de la libertad de expresión, o bien deben ser también perseguidos y eliminados?

Firmado electrónicamente por:

JESÚS VÁZQUEZ ABAD

ANTONIO ROMÁN JASANADA

Fecha Reg: 24/05/2020 16:27 Ref.Electrónica: 104770 -